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https://www.100test.com/kao_ti2020/160/2021_2022__E6_98_AF_

E8_AF_A5_E8_AF_BB_E5_c79_160921.htm 我已经快30岁了，

一个女人，到现在还没有谈恋爱，在别人眼里有点怪怪的。

而我现在又在准备考博，家里坚决反对。女孩子如果读博士

，是否很难找到对象？ 高级心理咨询师周雯： 来源

：www.examda.com 众所周知，构成一个社会整体的是两种人

，男人 和女人。一个社会的主流价值，不是哪种人单独说了

算的。现实社会中存在的男强女弱的婚配观念，不是一朝一

夕形成的，也不是某一个特定人群决定的。总体说来就是“

男高女低”，呈一种阶梯模式。应该说不仅仅是现今存在这

种现象，过去一直都是这样。这是我们的传统观念造成的。

在择偶观念里，我们潜意识里还是男强女弱的想法占上风。

而这种择偶观念已经在我们的思维里扎根，老祖宗几千年来

的思想在作祟。我们提倡男女平等，但是更多时候还是男主

外女主内的生活方式。而且总体来说，能读博士的女人，她

们的要求不会太低，她们多是完美主义的典型代表，好强，

要求高，如果再加上攀比心理作怪，那就更加危险了。其实

，婚姻与学历并没有绝对的对等关系，和夫妻双方的工作成

绩也没有直接关系。大多数人找对象先看外形，看气质，找

感觉，爱情不能用数据来量化，它不是在买东西。女博士大

多数都是女性中的佼佼者，不仅在学识上，也是在气质、外

形上。在博士云集的地方，女性总是少数，有理智的男人还

是愿意娶一个才女回家，好高层次地相夫教子。知识女性的

风采已经越来越被社会认同，女博士也一定会找到自己的幸
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